

20 Jahre Alte Ölmühle – 20 Jahre Wege aus der Sucht



Unsere SRH Medinet Fachklinik Alte Ölmühle in Magdeburg öffnete zu ihrem Jubiläum die Kliniktüren und lud zum Kennenlernen, Ausprobieren von Therapieangeboten und zum Abbauen von Ängsten und Vorurteilen ein.

Magdeburg, 30.10.2024

Über Drogenkonsum und Sucht wird nicht erst seit der Legalisierung von Cannabis in Deutschland im Juli 2024 gesellschaftlich viel diskutiert. Auch die vom [Datenportal Sucht und Drogen](#) veröffentlichten Zahlen belegen die Relevanz und damit insbesondere die Bedeutung für einen erfolgreichen Umgang mit Abhängigkeit: In Deutschland raucht etwa jeder vierte Erwachsene, 1,6 Millionen sind alkoholabhängig, 600.000 haben einen problematischen Konsum von Cannabis oder anderen Drogen. 1,8 Millionen sind medikamentenabhängig.

Unsere SRH Medinet Fachklinik Alte Ölmühle in Magdeburg begegnet dieser Thematik erfolgreich seit 20 Jahren und begleitet Patientinnen und Patienten auf ihrem Weg aus der Sucht in ein geregelteres und selbstbestimmtes Leben.

Zur 20-jährigen Jubiläumsfeier und dem Tag der offenen Kliniktür am Freitag, den 18. Oktober, konnten externe Gäste den besonderen Ort, seine Menschen und verschiedene Therapie- und

Behandlungsmethoden selbst kennenlernen. „Solche Jubiläen sind für uns nicht selbstverständlich“, betonte der Geschäftsführer **Peter Ullmann**. „Deshalb wollten wir das Jubiläum mit allen feiern, die sich der Fachklinik verbunden fühlen oder uns kennenlernen möchten.“

In feierlichen Reden betonten Peter Ullmann und Chefärztin **Dr. med. Susanne Glöckner** sowie SRH Vorstand **Patrick Mombaur** und die Geschäftsführerin unserer SRH Gesundheit, **Christine Neu**, zunächst die erfolgreiche Entwicklung der Klinik und die Bedeutung von interdisziplinärer Vernetzung, intern ebenso wie innerhalb unserer SRH. „Es ist toll zu sehen, wie spürbar unsere gemeinsamen Werte hier in der alten Ölmühle gelebt werden. Ein Haus, das so gut geführt und eingespielt ist, besucht man leider viel zu selten - schön, dass es heute einen so erfreulichen Anlass gibt“, freute sich Patrick Mombaur.



Bild: Geschäftsführer Peter Ullmann eröffnete den feierlichen Festakt

Die offene Kliniktür zog am Nachmittag so viele Besucher:innen an, dass die geplanten Touren durch das Haus kurzerhand verdoppelt wurden. Auf den geführten Rundgängen konnten interessierte Gäste, darunter auch Vertreter:innen der lokalen Gesundheitsämter und Angehörige von aktuellen und ehemaligen Patient:innen, einige Stationen durchlaufen, das Haus und verschiedene Therapieformen

kennenlernen – und das möglichst praktisch. Neben Akkupunktur, Meditationen und sport- oder physiotherapeutischen Methoden konnten dank Kooperation mit dem Bund gegen Alkohol und Drogen im



Straßenverkehr (BADS) auch Fahrsimulator oder Suchtblille ausprobiert werden, die eine Wahrnehmung unter Alkoholeinfluss simulieren. Auch andere eng vernetzte Partner aus dem Suchthilfesystem standen mit Infoständen und Mitmachangeboten für Gäste bereit. Durch die eindrücklichen Erfahrungen, Informationen und den Austausch hatten diese die Gelegenheit, mögliche Unsicherheiten oder Vorurteile abzubauen.

Bild: Gäste konnten viele Stationen der Klinik kennenlernen und waren zum Ausprobieren eingeladen

„Wir sind stolz und freuen uns, dass unser Haus und besonders die Arbeit unserer Mitarbeitenden heute im Fokus stehen. Eine Suchtklinik wird von außen häufig mit gemischten Gefühlen, manchmal auch mit Ängsten oder Vorurteilen, verbunden. Heute konnten wir viel Nähe und Verständnis herstellen und zeigen, warum wir seit 20 Jahren einen sicheren Ort für einen Neuanfang nach einer Suchterkrankung bieten können“, so Geschäftsführer Peter Ullmann. Von diesem Neuanfang berichteten auch zahlreiche ehemalige Patient:innen unserer Fachklinik, die in Gesprächen mit Therapeuten:innen verbunden von ihrem weiteren Weg erzählten.

Auf die Feierlichkeiten zum 20-jährigen Bestehen der Alten Ölmühle kann entsprechend erfüllt und freudig zurückgeblückt werden. Ein gelungener Tag, der neben allerbestem Wetter vor allem bereichernde Gespräche und Kontakte, viel Freude und gemeinsames Lachen beschert hat.



📌 **SRH Medinet Fachklinik Alte Ölmühle**

Seit der Eröffnung 2004 gilt unsere Fachklinik in Magdeburg als Kompetenzzentrum für Suchttherapie. Mit ihren Leistungen der medizinischen Rehabilitation unterstützen wir Patientinnen und Patienten auf ihrem Weg aus der Sucht zurück in ein geregeltes, selbstbestimmtes und sinnerfülltes Leben sowie bei der Vorbereitung in den Wiedereinstieg ins Berufsleben. Die Klinik verfügt über 80 stationäre Plätze sowie eine Tagesklinik für eine ganztägig ambulante Rehabilitation mit 10 Plätzen und ein Adaption-Angebot mit 16 Plätzen.